

Fecha: 19-01-2026
 Medio: Diario Concepción
 Supl.: Diario Concepción
 Tipo: Noticia general
 Título: "Máxima alerta": autoridades detallan balance y prioridades frente a incendios en el Biobío

Pág.: 5
 Cm2: 803,6
 VPE: \$ 965.960

Tiraje: 8.100
 Lectoría: 24.300
 Favorabilidad: No Definida

Viento y altas temperaturas complican el control de incendios en la región.

Bruno Rozas Hinayo
[correo@diarioconcepcion.cl](mailto:contacto@diarioconcepcion.cl)

La Región del Biobío enfrenta uno de los escenarios más complejos de los últimos años a raíz de la simultaneidad y magnitud de los incendios forestales que afectan a distintas comunas, en un contexto marcado por condiciones climáticas adversas, fuertes vientos y una rápida propagación del fuego.

Durante la tarde de este domingo, la Corporación Nacional Forestal (Conaf) entregó un nuevo balance de la emergencia que se extiende también a las regiones de Ñuble y La Araucanía, confirmando un escenario de máxima alerta y una capacidad operativa exigida al límite.

Según el reporte oficial de Conaf, en la Región del Biobío, los incendios identificados como "Trinitarias" y "Rancho Chico", ambos en la comuna de Concepción, junto al siniestro "Rucahue Sur" en Laja, han arrasado con cerca de 17.700 hectáreas, configurando un panorama de alta complejidad para los equipos de emergencia.

A nivel nacional, Conaf informó que actualmente existen 30 incendios forestales en combate, correspondientes a aquellos que se mantienen bajo Alerta Roja, lo que implica la movilización de todos los recursos disponibles tanto terrestres como aéreos.

Una de las comunas más golpeadas ha sido Tomé. El alcalde Italo Cáceres Lizana describió con crudeza el impacto del incendio en el sector de Punta Parra, donde el avance del fuego dejó consecuencias devastadoras.

"La preocupación que tiene nuestra comunidad de Tomé, precisamente hace algunas horas el sector de Punta Parra fue devastado

MÁS DE 17.700 HECTÁREAS CONSUMIDAS POR INCENDIOS EN LA REGIÓN DEL BIOBÍO

"Máxima alerta": autoridades detallan balance y prioridades frente a incendios en el Biobío



por este terrible incendio. Cerca del 80% de la comunidad de este sector quedó en cenizas", señaló el jefe comunal, detallando que el catastro preliminar da cuenta de más de 300 familias afectadas por la pérdida total de sus viviendas.

Desde el Gobierno, el subsecretario del Interior, Víctor Ramos Muñoz, sostuvo que la situación sigue siendo de máxima alerta, advirtiendo que los focos activos se extienden por diversas comunas del Biobío, como Laja, Nacimiento, Penco, Tomé y Florida.

En ese sentido, explicó que las condiciones climáticas, especialmente el viento, han dificultado de manera significativa las labores de control. "El presidente ha descrito las diversas amenazas que

estamos viendo y a propósito del viento, que es muy notorio, se está volviendo más complejo", indicó.

Ramos subrayó que el

combate a los incendios ha involucrado todos los recursos disponibles de Conaf, junto a un trabajo coordinado con el sector privado, en un esfuerzo que, según recalcó, se viene preparando desde el mes de julio, cuando se inició el plan de combate de incendios forestales.

El subsecretario informó además la llegada de nuevos refuerzos para enfrentar la emergencia, incluyendo el inicio de operaciones de dos aviones tanqueros para el combate aéreo, así como el arribo de más brigadas terrestres destinadas a aumentar la capacidad de control y construcción de cortafuegos.

La ministra de Salud, Ximena Aguilera, quien fue mandatada por el presidente de la República, junto al subsecretario del Interior, para actuar como enlace entre el Gobierno central y las autoridades locales.

La secretaria de Estado

explicó que su rol no busca reemplazar a las autoridades comunales, sino fortalecer la coordinación institucional en medio de la emergencia. En ese contexto, destacó el

trabajo conjunto entre Conaf y el sector privado, particularmente con la Corporación Chilena de la Madera (Corima), señalando que aproximadamente la mitad de los

recursos desplegados provienen de la colaboración público-privada.

Desde Penco, el alcalde Rodrigo Vera relató las gestiones realizadas ante el Ejecutivo para enfrentar la emergencia y atender a las personas que lo han perdido todo.

Explicó que el llamado al Presidente de la República tuvo una respuesta concreta, con instrucciones directas a la ministra de Salud y al subsecretario del Interior. Entre las principales solicitudes estuvo el despliegue de policías, personal de la Armada y militares para reforzar la seguridad, así como la habilitación de albergues con condiciones dignas, alimentación y suministro eléctrico.

Vera destacó que, según lo instruido, desde las 17:00 horas se comenzó a entregar comida en los albergues, apoyo que se mantendrá hasta que las personas puedan retirarse.

OPINIONES
 X @MediosUdeC
correo@diarioconcepcion.cl



Dispónese la suspensión del tránsito vehicular en Calle Bandera entre Tucapel y Orompello, con el objeto que la empresa **CONSTRUCTORA AVATAR LTDA.**, RUT: 76.736.540-3, efectúe faenas de desmontaje de una grúa torre en la Obra Edificio Banderas 1060, en fechas y horarios que a continuación se indica:

Calle	Tramo	Fecha	Horario
Bandera	Tucapel - Orompello	Sábado 07/02/2026	14:00 a 19:00 horas
Bandera	Tucapel – Orompello	Domingo 08/02/26	09:00 a 19:00 horas

POR ORDEN DEL ALCALDE

ANÓTESE, COMUNÍQUESE, PUBLÍQUESE Y ARCHÍVESE,

RODRIGO DIAZ AGUILERA
 SECRETARIO MUNICIPAL

RENE ALFREDO DUFUE FULLER
 DIRECTOR DE TRÁNSITO (S)

CONCEPCIÓN, Enero de 2026